



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Horizon9 fait son cinéma" (projet n° 0002561562), qui s'est déroulé du 29/04/2024 au 30/10/2024

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre du projet

Horizon9 fait son cinéma

N° du projet

0002561562

Objectif principal du projet au regard de la thématique d'intervention choisie

(Créativité artistique)

Objectifs du projet

Nous sommes un groupe d'une dizaine de jeunes, collégiens et lycéens, habitants les quartiers prioritaires de Roubaix, Hem et Wattrelos, filles et garçons. Nous sommes pour la plupart, scolarisés au collège Théodore Monod en classe de SEGPA et accompagnés par les équipes éducatives d'Horizon9.

Notre projet consiste à réaliser un court métrage dont le scénario est inspiré d'un célèbre jeu de société : le Cluedo. L'histoire est donc basée sur une enquête policière et parodiée d'un événement marquant : la crise sanitaire liée au covid19.

Ce court métrage sera présenté aux habitants des quartiers de Roubaix, lors d'un temps fort, qui aura lieu fin juin à la Ressource et qui aura pour thématique le cinéma.

Date de réalisation du projet

Du 29/04/2024 à 10:00 au 30/10/2024 à 21:00

Déroulement de l'action

La réalisation du court métrage a eu lieu durant les vacances scolaires de Pâques 2024 et s'est déroulée sur 3 journées, dans différents lieux des quartiers Est de Roubaix (le local d'Horizon9 rue Rocroi, la ressource, chez une jeune,...) Avec l'aide de notre vidéaste, Loïc, les jeunes ont pu découvrir les coulisses d'un court métrage, les différentes étapes et ses contraintes (écriture du scénario, distribution des rôles, contraintes météorologique, refaire plusieurs fois la même scène, les différentes prises de vues, le montage?)

Lors du festival du clap d'or, qui s'est déroulé début juin, les jeunes accompagnés par Horizon9 ont remporté le prix du meilleur jeu d'acteur, récompensant le travail en équipe.

L'action devait se dérouler fin juin à la Ressource, suite aux intempéries et à un problème technique, nous avons demandé un report afin de réaliser l'action dans de meilleures conditions.

Cela s'est donc déroulé le mercredi 30 octobre dans les locaux du centre social des 4 quartiers, qui nous a prêté gracieusement leur salle pour pouvoir diffuser le court métrage, réalisé par les jeunes et le film. La thématique du cinéma est restée telle quelle puisque les jeunes ont assuré l'accueil, la préparation de la salle, la distribution des pop-corn à l'entrée ainsi que la vérification des billets, la confection et la mise en place du buffet... nous avons mis l'accent sur Halloween en présentant le film "Sacrées Sorcières". Les jeunes ont introduit la séance avec la présentation de leur court métrage "Double Je" que vous pouvez également retrouver sur YouTube "Clap d'or 2024 - Horizon9 - Double Je" Nous avons confectionné les gâteaux pour le buffet, la veille dans les locaux d'Horizon9 avec 5 jeunes. Nous sommes arrivés au centre social le jour J vers 10h30 pour mettre en place la décoration d'Halloween, installer les chaises, préparer le rétro projecteur... Le public est arrivé aux alentours de 14h30/14h45.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre l'action

4 Femme(s), 6 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à l'action

30 Femme(s), 40 Homme(s)

Résultats obtenus

Nous avons rencontré des difficultés pour la mise en place de l'action au sein de la Ressource notamment lié au temps (pluie, vent...) ce qui a rendu la mise en ?uvre impossible. De plus, nous n'avons pas pris en compte le manque d'électricité sur les lieux et la location d'un groupe électrogène était trop coûteux (et non budgétisé).

Le centre social pouvant accueillir 80 personnes dans la salle, nous avons convié les familles des jeunes ayant réalisé le court métrage, les associations présentent sur le quartier (Le Rocher, le centre social du Pile, la maison des familles...) La salle était bien remplie. Le public a apprécié les collations à l'entrée, le buffet et le stand maquillage.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

Horizon9 et le centre social des 4 quartiers

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

L'équipe éducative d'Horizon9 et le centre social pour la mise à disposition des locaux

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Ne sais pas

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Non